



8th LuCE REPORT ON LUNG CANCER

Financial impact of lung cancer:
A European perspective



Impacto económico del cáncer de pulmón: una perspectiva europea

Lung Cancer Europe constata un alto riesgo de vulnerabilidad financiera en personas diagnosticadas de cáncer de pulmón

- Según el 8º Informe Anual de LuCE la mayoría de las personas afectadas por el cáncer de pulmón experimentan más gastos y menos ingresos

Bruselas, 29 de noviembre, 2023 - Lung Cancer Europe (LuCE) ha presentado este miércoles, en un evento presidido por el Sr. István Ujhelyi, MPE (Miembro del Parlamento Europeo) y copresidente del MEP Lung Health Group, su 8º Informe anual, titulado el *'Impacto económico del cáncer de pulmón: una perspectiva europea'*, que evidencia un alto nivel de vulnerabilidad en este ámbito entre las personas afectadas.

El Informe de LuCE, una iniciativa anual cuyo propósito es dar a conocer los principales desafíos de las personas afectadas por el cáncer de pulmón, explora este año las repercusiones económicas del cáncer de pulmón, según lo reportado por las personas con esta enfermedad y quienes se dedican a su cuidado.

Así, con los datos recabados mediante una encuesta *online* autocumplimentada respondida por 1.161 participantes (834 personas con cáncer de pulmón y 327 personas cuidadoras) de 28 países europeos, se constata que el impacto económico es habitual entre las personas afectadas por el cáncer de pulmón y, a pesar de ello, solo una minoría afirmó que existían ayudas para personas con cáncer y cuidadores en su país.

Según Anne-Marie Baird, presidenta de LuCE: *"Este 8º Informe de LuCE muestra claramente que las repercusiones económicas afectan a todos los ámbitos de la vida, incluyendo la adherencia al tratamiento. Las dificultades económicas deben ser tenidas en cuenta desde el momento del diagnóstico y, por ello, es necesario facilitar ayudas para las personas en riesgo de vulnerabilidad financiera"*.

Conclusiones principales

El coste del cáncer de pulmón y las dificultades financieras

- La mayoría de participantes tuvo gastos tanto médicos (73,5 %) como no médicos (87,2 %) debido al cáncer de pulmón. Los costes experimentados con más frecuencia fueron los viajes por razones médicas (83,7 %), las facturas por suministros del hogar como el teléfono o la calefacción (77,3 %) y artículos sanitarios personales como gasas, vendas y cremas (72,3 %).

- El 62,9 % declaró una reducción de los ingresos del hogar desde el diagnóstico. La mitad (49,5 %) tuvo una reducción de ingresos mayor del 30 %, en comparación con su situación previa al diagnóstico. Una de cada cuatro personas mencionó la incapacidad para trabajar como una de las razones de esta reducción de los ingresos, seguida de las ausencias laborales (27,9 %) y la jubilación por enfermedad (26,8 %).
- El 66,7 % declaró tener apuros económicos por culpa de la enfermedad. Estas dificultades fueron expresadas con más frecuencia por las personas cuidadoras (77,9 %) que por aquellas diagnosticadas de cáncer de pulmón (62,3 %). Este estudio también muestra que el 21,2 % necesitó más del 30 % de sus ingresos del hogar para pagar gastos relacionados con el cáncer de pulmón.
- Los gastos relacionados con el cáncer de pulmón afectaron de tal modo a la situación económica que, según este estudio, el 45,7 % reconoció haber tenido dificultades para pagar los gastos asociados al cáncer de pulmón. En consecuencia, el 36,8 % de las personas reconocen tener dificultades para vivir con sus ingresos del hogar.

Hay gastos extras en productos específicos y el cambio de dieta supone un coste elevado. Hay preocupación por la economía familiar, porque a raíz del diagnóstico pierdes un ingreso importante para poder pagar la casa. (cita de una persona cuidadora de España)

Repercusiones de las dificultades financieras

- El 88,4 % de los participantes con dificultades financieras declararon que al menos un área de sus vidas se vio negativamente afectada por las repercusiones económicas. Las principales repercusiones reportadas fueron sobre la salud mental (67,5 %) y el estilo de vida / actividades sociales (59,0 %).
- La mayoría de participantes con dificultades financieras (el 82,1 %) las percibían como un obstáculo para el tratamiento, la recuperación y el cuidado.
- El 26,5 % de las personas afectadas por el cáncer de pulmón tomó una decisión que afectó a su autocuidado o a la adherencia al tratamiento por razones económicas.
- Solo 1 de cada 5 personas encuestadas buscó apoyo financiero del sistema sanitario público (21,6 %) o los servicios sociales (20,6 %). Sin embargo, en torno al 30 % y el 41%, respectivamente, no recibió la ayuda necesaria.
- La principal demanda para hacer frente a las dificultades económicas es el apoyo para hacer frente a los costes económicos de la medicación y la atención médica (53,0 %).

No todas las necesidades de una persona con cáncer de pulmón están cubiertas por el sistema nacional de salud. Se siguen protocolos y lo que no entra te lo tienes que buscar tú, como nutricionistas, psicólogos, etc. (cita de una persona con cáncer de pulmón de España)

Llamada a la acción

- Los equipos sanitarios deberían detectar lo antes posible el riesgo de repercusiones financieras y proveer de programas de apoyo para hacer frente a los costes en caso de situación de vulnerabilidad económica.

- Las autoridades deberían aumentar la cobertura de los programas de sustitución de ingresos para personas que no puedan trabajar por el cáncer de pulmón o por el cuidado de una persona con esta enfermedad.

INFORME



El informe completo y el resumen ejecutivo están disponibles en: www.lungcancereurope.eu

Lung Cancer Europe (LuCE)

Lung Cancer Europe (LuCE) es una organización sin ánimo de lucro creada en 2013 para proporcionar una plataforma de soporte a asociaciones y redes de apoyo para personas con cáncer de pulmón a nivel europeo. Nuestra visión es que todos los ciudadanos europeos (pacientes, familias y cuidadores) afectados por cáncer de pulmón tengan un acceso equitativo a una asistencia óptima a fin de obtener los mejores resultados y la mayor calidad de vida posibles. LuCE trabaja para eliminar el estigma de la enfermedad y garantizar que las personas afectadas por cáncer de pulmón reciban la asistencia que necesitan para lograr los mejores resultados posibles. Capacitamos a las asociaciones miembros para garantizar una defensa firme y eficaz de los pacientes con cáncer de pulmón en Europa.

Contacto: info@lungcancereurope.eu - www.lungcancereurope.eu